

En Ecuador los efectos de la explotación petrolera siguen presentes

Por: Pressenza. 08/12/2023

En agosto de este año, más del 59% de la población ecuatoriana votó SÍ a detener la extracción de petróleo en el Parque Nacional Yasuní, en la Amazonía. El parque abarca 17.000 km² y es uno de los lugares del mundo con mayor biodiversidad. Este referéndum, sin embargo, no afectó a las zonas vecinas donde continúan las actividades petroleras de Petroecuador y otras empresas extranjeras.









A lo largo de la [Vía Auca](#), financiada y construida por la petrolera Texaco desde 1972, nuestra Caravana ha visto los efectos de la explotación petrolera pasada y presente.

La desfiguración del paisaje es visible para cualquiera que la atraviese: la ruta está bordeada de oleoductos y poliductos, que atraviesan las aldeas de los colonos. Si uno se adentra en la selva, la contaminación del agua es visible: no sólo por la extracción de petróleo que continúa, sino también por los pozos abandonados que no se han limpiado adecuadamente.







El término «auca» es una palabra quichua que significa, de forma despectiva, «salvaje». La carretera, de hecho, atraviesa el territorio del pueblo indígena Waorani. Tampoco está lejos del territorio de los grupos indígenas 'no contactados' que se encuentran en aislamiento voluntario: los taromenane y los tagaeri.





Los «salvajes» son los primeros en experimentar los efectos de la extracción de petróleo en su piel, y su lucha cuenta con el apoyo de organizaciones como la FEPP y la [Fundación Alejandro Labaka](#), que nos acompañaron bajo el abrasador sol ecuatorial para conocer la historia de esta tierra.

Texto: Davoli Chiara, De Rosa Francesca, Natella Lorenzo

Fotografías: Chiara Davoli

Caravana de Activistas de Roma

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: *Presenza*

Fecha de creación

2023/12/08